

Monitoreo y Análisis

07/septiembre/2023

SECRETARIO

(B-415) Garantiza Agricultura sanidad e inocuidad de alimentos básicos para la población

El Gobierno de México trabaja para proteger de plagas y enfermedades la producción de cultivos prioritarios para la población mexicana como maíz, frijol, trigo panificable y arroz, y este año se llevan atendidas 130 mil 348 hectáreas en todo el país, informó el **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**.

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/539807/Garantiza-Agricultura-sanidad-e-inocuidad-de-alimentos-basicos-para-la-poblacion.html>

<https://acustiknoticias.com/2023/09/garantiza-agricultura-sanidad-e-inocuidad-de-alimentos-basicos-para-la-poblacion/>

<https://www.razon.com.mx/mexico/agricultura-garantiza-sanidad-e-inocuidad-alimentos-basicos-poblacion-543759>

<https://www.voragine.com.mx/2023/09/06/garantiza-agricultura-sanidad-e-inocuidad-de-alimentos-basicos-para-la-poblacion/>

https://www.tierrafuerte.mx/garantiza-agricultura-sanidad-e-inocuidad-de-alimentos-basicos-para-la-poblacion/?fbclid=IwAR137WAyoK6hF944lVlcFnZcZu_vmrjAJZ-l4udk_hnW3AFggdtPfYOAEJl

<https://www.diariomarca.com.mx/2023/09/garantiza-agricultura-sanidad-e-inocuidad-de-alimentos-basicos-para-la-poblacion/>

<https://twitter.com/jrz3061/status/1699534385601519893>

https://twitter.com/LaRazon_mx/status/1699571178912752082

<https://twitter.com/DiarioMarcaOax/status/1699558099345183156>

Descarta la Sader escasez de limón

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** descartó que haya desabasto de limón, ante la suspensión de actividades de productores en Michoacán, debido a las extorsiones que son objeto y a la inseguridad. "Tuve la oportunidad de hablar con el Gobernador (de Michoacán), en el tema particularmente de Apatzingán, y en el caso de los críticos hay un incremento en la producción. "No se ha limitado la productividad, esto es un tema coyuntural, no tiene que ver y no impacta la disponibilidad del producto a nivel nacional, de modo que esperamos se resuelva rápido", afirmó **Víctor Villalobos**, titular de la **Sader**, al referirse a las extorsiones que denunciaron agricultores de Michoacán. **Reforma**, 6

https://testigos.intellicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023001446nc.pdf

Mosaico Rural / Chapingo y Agricultura, un vínculo estratégico / Luis P. Cuanalo Araujo
Reiniciada la nueva etapa en la Universidad Autónoma Chapingo (UACH), con Ángel Garduño García al frente como rector, se han dado pasos importantes en beneficio de la comunidad estudiantil y de la institución de agronomía más importante de América Latina. La cabeza de

sector, que es la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** que encabeza **Víctor Villalobos Arámbula**, ha empezado a operar importantes proyectos que darán conocimiento y herramientas técnicas y científicas a los agricultores, ganaderos, pescadores y acuacultores del país, para incrementar su producción de manera sustentable. **Contra Réplica, 12**
https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023000496nc.pdf

Mosaico Rural / Buscan México e Irlanda una balanza agroalimentaria / Luis P. Cuanalo Araujo

El **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, y la embajadora de Irlanda en México, Maeve von Heynitz, sostuvieron esta semana un encuentro de trabajo, donde destacaron la oportunidad que representa ampliar la oferta de frutas y hortalizas del país y productos cárnicos de alta calidad. Para México es importante llevar los acuerdos con el país europeo en una ruta positiva en materia de sanidad e inocuidad, y con el mejor balance en la exportación y la importación de productos agropecuarios, bajo una visión de equilibrio en el comercio bilateral. **Contra Réplica, 12**
https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023000496nc.pdf

Confía Sader en alcanzar acuerdo

México podría llegar a un acuerdo con EU y Canadá en el tema del maíz transgénico antes de finalizar el panel de controversias bajo el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), adelantó **Víctor Villalobos**, titular de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. Al finalizar su participación en el Primer Congreso Nacional de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria, organizado por el Consejo Nacional Agropecuario, dijo a medios que si bien el panel ya está en proceso, existe la esperanza de llegar a una negociación con las partes involucradas. **El Financiero, 10**
https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023001338nc.pdf

SECRETARÍA

(B-416) Culmina Segalmex programa especial de Adquisición de Maíz Blanco en Sinaloa

Con la adquisición de un millón dos mil 010 toneladas de maíz blanco de pequeños productores de menos de 15 hectáreas de Sinaloa, Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex) concluyó el programa especial acordado con el gobierno estatal y anunció que mantiene abierta la captación normal del programa Precios de Garantía a Productos Alimentarios Básicos.
<https://acustiknoticias.com/2023/09/culmina-segalmex-programa-especial-de-adquisicion-de-maiz-blanco-en-sinaloa/>
<https://www.jornada.com.mx/notas/2023/09/06/sociedad/concluye-segalmex-programa-para-la-adquisicion-de-maiz-blanco/>



<https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/segalmex-concluye-la-compra-de-un-millon-de-toneladas-de-maiz-blanco-10654837.html>
<https://columnadigital.com/finalizada-adquisicion-millonaria-de-maiz-blanco/>
<https://losnoticieristas.com/post/470075/culmina-segalmex-programa-especial-de-adquisicion-de-maiz-blanco-en-sinaloa/>
<https://acustiknoticias.com/2023/09/culmina-segalmex-programa-especial-de-adquisicion-de-maiz-blanco-en-sinaloa/?fbclid=IwAR2DV9HA1wd-4G3rzgD8xK3rLzst8-bETUCVbFxsSGE5ndPsTC5lqXEBnrO8>
https://www.hoytamaulipas.net/notas/539820/Culmina-Segalmex-programa-especial-de-Adquisicion-de-Maiz-Blanco-en-Sinaloa.html?fbclid=IwAR2y6ZadzmmwOSsgqszeioXVS_2Ln8l8Xps761kZYQX9E2TLaPTa-sMOeIE
<https://www.poresto.net/república/2023/9/6/segalmex-finaliza-programa-de-adquisicion-de-maiz-blanco-en-sinaloa-398674.html>
<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/finanzas/segalmex-concluye-la-compra-de-un-millon-de-toneladas-de-maiz-blanco-10654837.html>
<https://www.elsoldeacapulco.com.mx/finanzas/segalmex-concluye-la-compra-de-un-millon-de-toneladas-de-maiz-blanco-10654837.html>
<https://www.elsoldelcentro.com.mx/finanzas/segalmex-concluye-la-compra-de-un-millon-de-toneladas-de-maiz-blanco-10654837.html>
<https://www.elsoldelbajio.com.mx/finanzas/segalmex-concluye-la-compra-de-un-millon-de-toneladas-de-maiz-blanco-10654837.html>
<https://www.elsoldetijuana.com.mx/finanzas/segalmex-concluye-la-compra-de-un-millon-de-toneladas-de-maiz-blanco-10654837.html>
<https://www.elsoldecordoba.com.mx/finanzas/segalmex-concluye-la-compra-de-un-millon-de-toneladas-de-maiz-blanco-10654837.html>
<https://www.elsoldedurango.com.mx/finanzas/segalmex-concluye-la-compra-de-un-millon-de-toneladas-de-maiz-blanco-10654837.html>
<https://www.elsoldetoluca.com.mx/finanzas/segalmex-concluye-la-compra-de-un-millon-de-toneladas-de-maiz-blanco-10654837.html>
<https://www.elsoldezacatecas.com.mx/finanzas/segalmex-concluye-la-compra-de-un-millon-de-toneladas-de-maiz-blanco-10654837.html>
<https://www.elsoldeacapulco.com.mx/finanzas/segalmex-concluye-la-compra-de-un-millon-de-toneladas-de-maiz-blanco-10654837.html>
<https://www.elsoldehermosillo.com.mx/finanzas/segalmex-concluye-la-compra-de-un-millon-de-toneladas-de-maiz-blanco-10654837.html>
<https://www.elsoldehidalgo.com.mx/finanzas/segalmex-concluye-la-compra-de-un-millon-de-toneladas-de-maiz-blanco-10654837.html>
<https://www.elsoldeirapuato.com.mx/finanzas/segalmex-concluye-la-compra-de-un-millon-de-toneladas-de-maiz-blanco-10654837.html>
<https://www.elsoldeleon.com.mx/finanzas/segalmex-concluye-la-compra-de-un-millon-de-toneladas-de-maiz-blanco-10654837.html>
<https://www.elsoldemazatlan.com.mx/buscar/?q=Culmina+Segalmex+programa+especial+de+Adquisici%C3%B3n+de+Ma%C3%ADz+Blanco+en+Sinaloa>
<https://www.elsoldemorelia.com.mx/finanzas/segalmex-concluye-la-compra-de-un-millon-de-toneladas-de-maiz-blanco-10654837.html>
<https://www.elsoldeorizaba.com.mx/finanzas/segalmex-concluye-la-compra-de-un-millon-de-toneladas-de-maiz-blanco-10654837.html>

movimiento, expuso que, antes de llegar a la decisión del bloqueo, tuvieron reuniones con la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** para abordar los apoyos de semillas de avena y otras que se adapten a la temporada de otoño, sin respuesta. **El Financiero**, 33
https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023001245nc.pdf

Ricos y poderosos / Tiempo, no cancelación en reducción de slots / Marco A. Mares

La novedad es que el Estado de México busca convertirse en la tercera entidad exportadora de aguacate a EU, además de Michoacán y Jalisco. A través de la Oficina de Representación de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** del Gobierno Federal, en coordinación con el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)** realizan las gestiones para lograrlo. **El Economista**, 24
https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023001197nc.pdf

AGRICULTURA

De jefes / Crece proteína vegetal / Redacción

El valor global de la industria de proteínas vegetales superaría los 300 mil millones de dólares en 2035, de acuerdo con estimaciones de la firma A.T. Kearney y se calcula que, en México, el mercado ha crecido a un promedio de 22% anual durante los últimos cinco años, posicionando su valor total en casi los 130 millones de dólares. En este contexto, Better Balance, la marca global de productos plant based perteneciente a Sigma, que dirige Rodrigo Fernández ha comenzado a aprovechar que proteína vegetal se sirve con más frecuencia en las mesas mexicanas, para estar en los anaqueles de los supermercados al alcance de más personas, ahora con su arribo al retail con cuatro productos congelados: medallones de hamburguesa, elaborados a base de proteína de chícharo, así como la deshebrada, elaborada a base de soya en tres distintas presentaciones, natural, salsa verde y salsa roja. **El Financiero**, 23

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023001187nc.pdf

Nuevo León y Texas proyectan un tren de carga con ruta Monterrey-Colombia

El secretario de Desarrollo Regional y Agropecuario de Nuevo León, Marco González Valdez, adelantó que se negocia con el gobierno de Texas un proyecto de un tren carga Monterrey-Colombia, con el objetivo de mejorar la movilidad de mercancías; sin embargo, se podría concretar en alrededor de 10 años. **El Economista**, 34

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023001246nc.pdf

Café político / Es Claudia, ¡cartucheras al cañón! / José Fonseca

T-MEC: va EU por el panel energético Al complicado problema técnico y comercial planteado por la decisión de Estados Unidos de ir a un panel del T-MEC por el diferendo del maíz

transgénico, parece que se le sumará el proceso largamente pospuesto por Estados Unidos de pedir un panel para resolver las diferencias en el sector energético. **El Economista**, 41
https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023001255nc.pdf

Productores bloquean vialidad en Zacatecas

Los inconformes, procedentes de varios municipios, se plantaron en el Bulevar Metropolitano de la capital, en protesta porque el Gobierno estatal no les ha entregado el apoyo prometido para los cultivos alternativos ante el retraso de las lluvias. El taponamiento provocó un severo caos vial en la zona. **La Razón de México**, P 15

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023000771nc.pdf

La Gran Carpa / Redacción

El próximo viernes se entregará en San Lázaro la propuesta del Paquete Económico para el año fiscal 2024, ante esto un sector ya levantó la mano, se trata del campo mexicano. Rodrigo Sánchez Zepeda, diputado del PAN, solicitó a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública que haya reuniones con el fin de asignar más recursos debido a que en los temas de los precios de garantía no se escuchó a los del gremio y segundo, el tema de la sequía que ha tenido impacto en muchas y en grandes regiones de este país. **El Economista**, 46

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023001201nc.pdf

La Ciudad de México tiene la mayor cifra de empleos creados

Por séptimo mes consecutivo, la Ciudad de México logró crecer en materia de empleo formal con la creación de 19 mil 916 nuevas plazas en agosto, informó la Secretaría de Administración y Finanzas. De esta manera, suman 62 mil 529 puestos laborales los que se han abierto en lo que va de este año, precisó la dependencia. Según los datos del gobierno local, cinco de los nueve sectores productivos generaron nuevos puestos en agosto, principalmente en la construcción, con 9 mil 713, seguido por el de servicios para empresas y el hogar, con 8 mil 734, así como los servicios sociales y comunales, con 3 mil 91; en menor medida, los sectores de transporte y comunicaciones, agricultura, ganadería, silvicultura, pesca y caza también han abierto puestos laborales. **La Jornada**, 33

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023001174nc.pdf

Nova Technology, el proyecto que busca producir electricidad con la fotosíntesis de las plantas

Jesús Adrián Fierro Rodríguez, estudiante de la carrera de Ingeniería en Sistemas y Comunicaciones del Centro Universitario Valle de México de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), desarrolló sistemas automatizados de cultivo con generación de electricidad por medio de las plantas. Nova Technology es una solución innovadora y sostenible para la producción de alimentos y energía renovable, ya que combina tecnologías

de vanguardia en la agricultura y la generación de energía, creando un sistema integrado que permite una producción eficiente y sostenible. **Portal, 1, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023000591nc.pdf

Agosto marca el tercer mes consecutivo de calor histórico global

Calidad del aire se degradada. Los eventos de calor extremo están también deteriorando fuertemente la calidad del aire en todo el mundo, con el consiguiente impacto negativo en la salud humana y la agricultura, según datos presentados por expertos de la Organización Meteorológica Mundial (OMM). **La Crónica, 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023000237nc.pdf

Inversiones / Marca Better Balance

Sigma llega a tiendas con línea vegetariana. La marca Better Balance, un portafolio de productos hechos a base de plantas que pertenece a Sigma, que preside Armando Garza Sada, llega hoy a La Comer, City Market, Fresko y Mr. Tofu, y en siguientes meses entrarán a otras cadenas como HEB, Chedraui y Justo. Con ello, la marca tendrá más de mil 200 puntos de venta en el país. **Milenio Diario, 24**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023000405nc.pdf

Agenda judicial / Ricardo Guzmán Wolfer

El cierre de muchas tiendas del ISSSTE ha dejado inmuebles vacíos. Deben destinarse a atender el derecho general de acceso a bienes de consumo básico. Millones de personas confían en que el gobierno federal nuevamente los atienda con la misma posibilidad de encontrar la canasta básica y otros bienes a precios reales. Ante la voracidad comercial, generaciones de mexicanos tuvieron en esas tiendas la mejor oportunidad de vivir dignamente. **La Jornada, 35**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023001182nc.pdf

Limoneros regresan con la Guardia Nacional a huertas

Aún con el temor de ser víctimas de extorsión, los productores de limón retornaron a sus huertas bajo la custodia de elementos de seguridad. Los camiones volvieron a circular en el Tianguis Limonero y fue notoria la descarga de cajas repletas del cítrico bajo la vigilancia de elementos de la Guardia Nacional y de la Guardia Civil estatal. Bajo un sol inclemente, el Valle de Apatzingán vio a sus limones cortar de nuevo. A diferencia de un mes, el producto ya no colgaba ni se secaba lentamente. Si bien, las huertas permanecen solas, ahora lo están pero sin el fruto abandonado. Las empacadoras lo vuelven a procesar y acomodar para su venta.

El Sol de México, 9

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023000686nc.pdf

La gran depresión / En la antesala de un panel energético electoral / Enrique Campos Suárez

Según la agenda de Reuters México estaría enfrentando dos paneles con las reglas del TMEC que es prácticamente un hecho que pierda nuestro país. Porque ni en materia de maíz biotecnológico ni en las barreras impuestas a las empresas energéticas extranjeras hay argumentos sólidos que no sean simples atavismos ideológicos del lopezobradorismo. Los tiempos de resolución de estos paneles de expertos independientes habrán de cruzarse con los tiempos electorales de los dos países. La consecuencia más común de perder una disputa de estas características habitualmente implica compensar con aranceles en los productos de exportación más exitosos el monto reclamado como daño. **El Economista, 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023001232nc.pdf

Piden a citricultores no dejarse intimidar por crimen

El comandante de la XII región militar, Enrique Covarrubias López, pidió a los citricultores de Apatzingán no dejarse "intimidar" y destacó la decisión del presidente Andrés Manuel López Obrador de "erradicar a todas las organizaciones criminales" del estado. Ante citricultores de este municipio, que durante tres semanas han sufrido la paralización de labores y extorsión por parte de grupos criminales, el mando militar pidió la colaboración de todos los sectores de la sociedad para combatir la violencia "Ni el Ejército Mexicano ni la Guardia Nacional, ni las autoridades estatales ni las municipales, por su lado cada quien o ni siquiera en conjunto. **El Universal, 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023001374nc.pdf

Brinca ahora a Veracruz la extorsión a limoneros

Milenio platicó con tres productores de cítricos y la familia de un trabajador que fueron víctimas de secuestro y asesinato en el último año en Veracruz. José relata que fue privado de la libertad cuando trabajaba la parcela por lo que su familia presentó la denuncia correspondiente. Se salvó pero la vida le cambió de manera drástica. Manuel, productor y comercializador de cítricos de exportación a EU, Francia y Japón, menciona que la inseguridad que se vive en la región lo hace a veces dudar de seguir en el negocio ante la ola de levantones, asaltos y ejecuciones. **Milenio Diario, 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023000366nc.pdf

Algunos productores de Apatzingán retomaron actividades en el Tianguis del Limón

Algunos productores de Apatzingán retomaron actividades en el Tianguis del Limón bajo resguardo de militares y GN. Casi un mes después del paro de actividades debido a amenazas y extorsiones por parte del crimen organizado, productores retomaron las labores con normalidad. Al lugar llegaron 900 elementos al Tianguis Limonero y se presentó un plan

agronómico integral por parte del gobernador, además de hacer nuevamente el llamado a denunciar. El limón se recogió en cajas para su procesamiento.

Televisión / Información / Azucena por Milenio / C-120 (IZZI) Paga / 06/09/2023 / 22:24 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=107509108>

Limoneros retomar sus actividades en Apatzingán

A pesar de estar blindado con cientos de elementos de seguridad como son el Ejército, limoneros logran de alguna manera retomar sus actividades y realizar una al tianguis de Apatzingán

Televisión / Información / Es Noticia con Hannia Novell / C-40 Abierta / 06/09/2023 / 21:27 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=107508505>

GANADERÍA

Mosaico Rural / Avanza Veracruz para mantener la certificación de acreditado modificado / Luis P. Cuanalo Araujo

El pasado lunes, el director general de Ganadería, Arturo Enrique Hernández Amaya acudió en representación del subsecretario de Ganadería y Pesca, Humberto Amador, a reunión de trabajo con autoridades federales para, dar puntual seguimiento a las observaciones del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (APHIS-USDA), previo a la visita para la certificación de Acreditado Modificado en noviembre próximo. Veracruz cuenta con el mayo inventario de cabezas de ganado bovino, por lo que mantener la certificación redundará en mejores ingresos para los productores y en una mejor calidad de vida para sus familias. **Contra Réplica, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023000496nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Busca EU demandar a México por energía

En agosto, el USTR solicitó la intervención del panel de solución de controversias del USMCA en un desacuerdo por las restricciones de México a las importaciones de maíz genéticamente modificado. México compra actualmente maíz transgénico estadounidense por valor de 5.000 millones de dólares al año, principalmente para alimentar al ganado. Al igual que en el caso de las políticas energéticas, Washington argumenta que prohibir el maíz transgénico para consumo humano y animal viola las obligaciones de su nombre porque no están autorizadas a hablar públicamente sobre el asunto. **Ovaciones, 24 / La Razón de México, 19 / Uno más uno, 8 / Diario Amanecer, 11**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023000832nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023000827nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023000180nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023000103nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Aumentará el costo de carne de res y cerdo

Para este último cuatrimestre del año, el costo del kilo de carne de res y puerco tendrá un repunte de por lo menos un 5 u 8% porque este no se encuentra regulado por las autoridades en municipios de la zona centro y oriente del Estado de México, adelantó Javier Reyes Escamilla, presidente de la Unión Ganadera en esta región, quien lamentó que sea el consumidor final el más afectado por este tipo de decisiones. **El Sol de Toluca, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023001571nc.pdf

Soya sube por deterioro de la cosecha de Estados Unidos

Los futuros de la soya en Chicago subieron después de que un informe semanal del Gobierno de Estados Unidos mostró que las condiciones de los cultivos se deterioraron más de lo esperado durante un periodo caluroso y seco. Los futuros de soya más activos subieron 10.25 centavos, a 13.75 dólares el bushel. El maíz, por su parte, se mantuvo sin cambios, en 4.86 dólares el bushel, mientras que el trigo subió 11.5 centavos, a 6.10 dólares el bushel. **El Economista, 20**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023001467nc.pdf

ALIMENTACIÓN

Un panel de energía puede ser demasiado riesgoso: expertos

Abundó que los casos recientes donde EU solicitó un panel por el tema del maíz y en el Mecanismo de Respuesta Rápida Laboral revisiones en el marco del acuerdo comercial, son pruebas de que la presión doméstica por parte de Biden está dando resultados a aquel país. Smith puntualizó que las campañas electorales en EU han iniciado y esto le genera presión a Joe Biden para mostrar resultados en materia de solución de disputas comerciales con México.

24 Horas, 18

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023000648nc.pdf

Demandan más chiles en nogada

El platillo de mayor venta en esta temporada, el chile en nogada, continúa siendo el favorito en los restaurantes, señaló Edgar Salgado, director de Marketing de la cadena de restaurantes Vips. Los chiles en nogada los encuentras en restaurantes o se pueden preparar en casa, sin

embargo, la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC), ha dicho que el costo de los productos ha registrado un alza de 22% en el precio de los ingredientes para su preparación en comparación con el año pasado. Mientras que el portal Quién es Quién en los Precios, de la Procuraduría Federal del Consumidor, indicó que para la preparación de cuatro chiles en nogada las personas que desean preparar su propia receta tendrán que desembolsar más mil pesos. **El Herald de México, 23**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023000816nc.pdf

Narendra Mod busca liderar el orden mundial pospandémico

Debido al impacto del cambio climático, será crucial garantizar la seguridad alimentaria y nutricional. El mijo, o Shree Anna, puede contribuir a ello, al tiempo que impulsa una agricultura climáticamente inteligente. En el Año Internacional del Mijo, hemos llevado el mijo a los paladares de todo el mundo. Los Principios de Alto Nivel de Deccan sobre Seguridad Alimentaria y Nutrición también son útiles en este sentido. **Publimetro, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023000207nc.pdf

Dependemos mucho de los trabajadores migrantes

En los Estados Unidos para sembrar y levantar cosechas de todos los alimentos que comemos". Tan sólo entre julio de 2022 y junio de este año, la Embajada de Estados Unidos emitió 374 mil 422 visas H-2 a ciudadanos mexicanos como parte del Acuerdo de Movilidad Laboral entre el Departamento del Trabajo de EU y la Secretaría del Trabajo y Previsión Social. "En esta semana de los derechos laborales, nos enfocamos en los trabajadores que tienen la visa H-2-A que es para el sector agrícola. **El Sol de México, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023000574nc.pdf

FERIAS/EXPOSICIONES

Alistan la Feria del Mole en Milpa Alta

La edición 46 de este evento tendrá lugar en el pueblo de San Pedro Atocpan del 30 de septiembre al 22 de octubre de este año. En esta ocasión se prevé la participación de Jamaica y China como países invitados. La celebración incluirá jaripeos, conciertos, talleres y exposición de globos de cantoya. **La Razón de México, 16**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023000779nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Arropan a Claudia

Claudia Sheinbaum ganó con amplitud la encuesta para definir la candidatura presidencial de Morena y aliados en 2024 y fue arropada por cuatro de sus cinco contendientes. El ex Canciller Marcelo Ebrard descalificó el proceso anticipadamente y no validó los resultados que le dieron el triunfo a la ex Jefa de Gobierno, pues alegó alteración y robo de paquetes e intervención de funcionarios públicos en favor de Sheinbaum. Morena realizó una encuesta central y cuatro más con empresas privadas que denominó espejo. En el sondeo morenista obtuvo 39.4 por ciento de las preferencias. **Reforma, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023001257nc.pdf

Claudia se queda con el bastón de mando de la 4T

Con la ausencia de Marcelo Ebrard, Claudia Sheinbaum fue nombrada coordinadora de Defensa de la Cuarta Transformación y próxima candidata a la presidencia al arrasar en las cinco encuestas que ordenó realizar Morena. Previo a dar a conocer los resultados, Marcelo Ebrard y su equipo exigieron reponer todo el proceso interno ante las inconsistencias denunciadas en el levantamiento del sondeo. **El Universal, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023001297nc.pdf

Es Claudia

Claudia Sheinbaum Pardo fue nombrada anoche coordinadora nacional de los comités de defensa de la Cuarta Transformación, lo que la convirtió en la virtual candidata presidencial de Morena, Partido del Trabajo y Partido Verde Ecologista de México. La dirigencia nacional morenista dio a conocer los resultados de las cinco encuestas organizadas para definir este cargo. En el promedio de los ejercicios, Sheinbaum obtuvo 39.38 por ciento de las preferencias. El segundo sitio fue para Marcelo Ebrard, quien no acudió a la presentación de los resultados luego de que denunció presuntas irregularidades y acusó que integrantes de su equipo fueron agredidos y se les impidió el acceso a la última fase del conteo. **La Jornada, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023000925nc.pdf

Aplazan ajuste de operaciones en el AICM hasta enero

El gobierno federal, a través de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), decidió posponer el recorte temporal de operaciones en el saturado Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) de 52 a 43 por hora. Inicialmente la medida entraría en vigor el próximo 28 de octubre y la nueva fecha es: ocho de enero del 2024. **El Economista, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_07092023/07092023001164nc.pdf